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郑钦文结束迪拜行

腹痛退赛 3月美国双赛再见

郑钦文和张帅，这两位差着辈分
的球员，谁能在2023赛季里坐稳“中
国金花一姐”的席位呢？从她俩本周
在WTA1000迪拜赛上的表现来看，尽
管郑钦文会在今年5月至9月间面临
较大的保分压力，但在面对面的较量
中，她确实比张帅更占上风。

不过，就当事人的角度来看，“中
国金花一姐”之争可能只是外人才会
格外关注的事。张帅的长期教练刘硕
表示，他很清楚，张帅的关注点从来都
不在“谁是‘中国金花一姐’”这件事
上。“我想对于郑钦文就更是如此，她
的实力太强了，她想的肯定不是超过

张帅成为什么中国一姐，而是如何成
为未来的世界第一。”

在这场迪拜赛的首轮交手前，张
帅与郑钦文仅有过一次过招，那是在
2021年的迪拜赛上，那会儿的赢家也
是郑钦文。不过，此一时彼一时，从张
帅本赛季的参赛计划来看，目前她正
处于较为疲劳的状态：在澳大利亚参
加了三站比赛后，转去里昂打了一站，
然后再到中东地区打满了三站。

高强度的参赛，既可以看出张帅
对自己职业生涯不断的努力，但也希
望她能在接下去的赛季里保重身体，
稳住状态，再去创造更多的可能。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

郑钦文的迪拜之行，它的结束方
式让人有些意外。北京时间昨晚，郑
钦文与现世界排名第13位的萨姆索
诺娃的比赛仅持续了一分钟，这场
WTA1000迪拜赛第二轮的较量便以
郑钦文的退赛而完结了，原因是这位
中国姑娘突感腹部疼痛。

此番郑钦文退赛的原因是腹痛，
但其实近阶段她还处在带着腕伤继续
参赛的状态。年初澳网时，郑钦文爆
冷止步于第二轮，事后人们才知道，当
时她状态不佳的一部分原因是给球拍
加了重量，虽然这一改变有助于增强
她的击球力量，但同时也令控球变得
更困难。反思之后，郑钦文在离开澳
大利亚转入中东地区参赛后，又把球
拍调整了回去。

尽管退赛消息来得有些突然，但
在职业赛场上，健康总是头等大事。
期待这位备受关注的中国选手能在3

月的美国双赛（WTA1000印第安维尔
斯赛和WTA1000迈阿密赛）上顺利登
场吧。

在经历了见证其飞速崛起的
2022赛季后，如今人们对郑钦文“正
常发挥”的要求已高了不少。尽管她
在多哈站上的那记胯下回球被惊为天
人，但就成绩来看，并未达到外界相当
部分人的期待。对此，甚至有人还在
网上发声，认为郑钦文是时候该调整
团队了。此番，她在迪拜参赛过程中
透露，自己并无此计划。

“输球对于职业球员来说是很常见
的事，只要继续沉下心来好好训练，状
态会慢慢有起色的。但如果只想着换
团队，而不从自身找原因，总想着从外
界寻求帮助，这种心态和做法不会有太
大的进步空间。”另外，郑钦文在采访中
还又一次提到了“打出一场好的比赛与
输赢同样重要”的观点。“网球就是尝试
用各种合规的手段去赢球——哪怕在
自己状态不好的时候。”

在走过了以重夺金腰带
为关键词的2022年后，此前
已五年未回家过年的张伟
丽，终于在2023年的前两个
月里让自己缓了口气。除了
与家人团聚过新春外，张伟
丽于上周末来还来了一趟上
海，在首届UFC嘉年华年度
颁奖典礼上领了“最佳终结”

“最佳时刻”“最佳赛后采访”
三大奖项。仪式后，她接受
了媒体采访。

张伟丽成为榜样后
光鲜出镜是“义务”

张帅教练谈郑钦文——

她的目标不是中国一姐
而是如何成为世界第一

张伟丽、李景亮、张铁泉、闫晓
楠……于UFC打拼的中国力量正在
渐渐壮大，其中，作为亚洲首位UFC世
界冠军并在2022年重夺金腰带的张
伟丽，无疑是最闪亮的那颗星。

张伟丽在去年最被人关注的两场
比赛，其一是在2022年 6月KO乔安
娜，获得UFC女子草量级冠军挑战权；
其二便是在去年11月战胜卡拉·埃斯
帕扎，赢回金腰带。如今回忆，张伟丽
觉得她在2022年里最大的对手不是
别人，正是自己。“我觉得每一场的感
受都不同，都是突破自己。对我来说，
2022年最大的对手是我自己，我突破
了自己。”

在这回的颁奖典礼上，张伟丽以
脱口秀的形式完成了自己上台致辞的
环节。她既回顾了近阶段的经历，也
对未来做了展望，表示下一个目标是

成为传奇。这段脱口秀起到了不错
的现场和收视效果。

曾因不愉快的上网经历而一度
戒网、表示要绝对专注于训练的张
伟丽，如今的她在应对网络声音、商
业活动、多元尝试等方面有了更积
极的态度和更妥善平衡的信心。

“我觉得运动员在拿到好成
绩后，你在商业上也应该做得更
好，你应该成为一个榜样。这样才
能起到正面宣导的作用，才会有更
多人加入进来。不然的话，看到当
了冠军的运动员还过得特别苦，那
谁还敢来？”当一名运动员在赛场
上取得成就后，他或者她的“工作”
内容必然会变得更加复合，在张伟
丽看来，这部分多出来的“工作”不
是可选项，而是必须要平衡好的分
内事。

6岁开始习武，接受过多年
散打、拳击、柔术训练，后转入综
合格斗领域，成为亚洲首位UFC
世界冠军——拥有如此经历的张
伟丽是不少影视创作者心仪的合
作对象。

最近的一例，便是她在参加
由甄子丹担任总导演、监制和领
衔主演的电影的见面会现场，直
接收到了后者的拍片邀约。

当时，张伟丽豪爽回应“必须
来”，这可不是一句虚话。“在我有
充裕空闲的时候，比如非赛季时，
我会考虑去做一些客串，去参与
一些电影的拍摄。一方面是我很
喜欢电影，尤其喜欢大侠们飞檐
走壁的画面，那是我从小的梦
想。另一方面，我觉得电影是一
种很好的传播方式，它的传播能
力是非常大的，可以让更多人看
到运动员的多面性，也可以让更
多人知道我们的项目。”

赛场上或者杂志照片中的张
伟丽，常以硬朗、坚毅的一面示
人。不过，用她本人的话来说，生
活中的自己与其他同龄女性有许
多共通之处。“女孩们喜欢的东
西，很多也是我感兴趣的，比如冰
淇淋、其他美食、化妆品、首饰、宠
物这些，赛场下的我就是一个特
别普通的女孩。”

随着国内防疫政策的调整，UFC
赛事重返这片土地的时间变得指日可
待。张伟丽透露说，尽管还没有明确
的时间表，但她对主场作战已经非常
期待了。不过更近的计划是，张伟丽
将于下月再赴海外，投入到新的训练
备战中。

在过去这些年的海外参赛过程
中，张伟丽得到过不少旅居海外的中
国支持者的帮助和力挺。当她滞留、
暂时买不到所需物资时，有人二话不
说便把所需给她送了过去。也总有人
会带着五星红旗去现场给她加油助
威。此番，张伟丽难得有机会回家过
春节，“很多粉丝都是从外地开车或者
坐飞机过去专门看我，我觉得快不能
用‘热情’来形容了，可以用‘猛烈’
来形容。特别热情，特别激情，看到他

们我也很开心。”
在谈到有望重返国内的UFC赛

事时，张伟丽表示自己满心都是期
待，对具体的办赛城市则是哪座都
好。“下次在中国办比赛的时候，我
觉得肯定是全场爆满。通过这几年
的积淀，我觉得运动员成长了，观众
们也成长了。所以，不管在哪座城
市办，我觉得都会很好。”

在 2019 年第一次赢得 UFC 金
腰带时，张伟丽的加冕之地是深
圳。获此成就后，当时她更多考虑
的还是成绩方面的事。不过如今，
在经由三年多的磨炼后，张伟丽有
了更大、更长远的目标。“现在我觉
得可以把整个人生来作为目标，所
以我给自己设定的目标是，在我身
后50年后，还可以有人记得我。”

期待主场 期待成传奇

她有个大侠梦
乐意影视客串

郑钦文实力非常强，可以在硬地上做出切削滑步，
正手上旋球、反手精准度、变线能力、移动和发球速度
也很棒。“

不是希望达到顶尖，而是她现在已经很顶尖了，希
望她能有这种持续性的表现。“ ——张帅谈郑钦文

郑钦文 张帅


